Labeaume se confiera comme jamais

La journaliste Karine Gagnon signe le livre sur l'ex-maire de Québec

Le Journal de Quebec · 15 janv. 2025 · 2 · DOMINIQUE LELIÈVRE

Sans tabou et dans un format qu'il voulait « très original », l'ancien maire Régis Labeaume a accepté de se confier sur son histoire personnelle et sa carrière politique, dans une biographie à paraître ce printemps signée par la journaliste Karine Gagnon.

Dans Le Code Labeaume, confidences d'un maire de Québec, la vie et le parcours de l'exmaire sont racontés à travers 25 chapitres « comme autant d'histoires », couvrant aussi bien son « enfance marquée par la pauvreté » que sa « réussite en affaires qui l'a rendu millionnaire » et sa « carrière politique déroutante », selon Les Éditions de l'homme.

« C'est une biographie, mais le concept est très original », explique l'autrice, qui a été aux premières loges de l'administration Labeaume de 2007 à 2021, à titre de journaliste et chroniqueuse au Journal.

Dès le départ, le principal intéressé désirait un format qui sorte des sentiers battus.

C'est pourquoi l'ouvrage est basé non seulement sur de nombreuses heures d'entrevues réalisées avec lui, mais aussi sur les témoignages de plusieurs personnalités qui l'ont côtoyé à des moments clés.

À COEUR OUVERT

« Pour moi, c'était un travail très journalistique alors tout de suite, ça m'a vraiment beaucoup intéressée », explique la chroniqueuse politique et directrice adjointe de l'information du Journal de Québec.

« M. Labeaume envisageait ce projet-là avec beaucoup d'ouverture. Il n'y a rien qu'on n'a pas abordé. Il n'y avait pas de sujet tabou », souligne-t-elle.

Jean Charest, Justin Trudeau, Serge Fiori, Philippe Couillard ou encore Agnès Maltais sont au nombre des personnalités invitées à se prononcer sur l'ère Labeaume, permettant de se plonger dans les coulisses des événements de l'époque.

« Il y tenait. Il ne voulait pas que ce soit uniquement lui », selon Karine Gagnon.

À l'intérieur, on retrouvera entre autres une sélection de 25 caricatures dessinées par Ygreck.

« Ça montre l'esprit du livre, dans le sens que M. Labeaume n'a pas peur de l'autodérision », selon elle.

Dans le même esprit, le titre du livre se veut un clin d'oeil à l'affaire Clotaire Rapaille, ce gourou du marketing qui devait déchiffrer le « code » de Québec, mais dont le CV bourré d'inexactitudes a placé le maire dans l'embarras en 2010.

UN PHÉNOMÈNE

Au moment d'annoncer son départ de la vie politique en 2021, Régis Labeaume terminait un quatrième mandat difficile marqué par les négociations au sujet du tramway et un cancer de la prostate qui l'a forcé au repos.

Quatre ans plus tard, Karine Gagnon croit que le moment est bien choisi pour raconter l'histoire de ce maire qui n'a laissé personne indifférent durant ses 14 années à la tête de la Ville. Avant lui, elle rappelle que le maire Jean-paul L'allier est décédé avant d'avoir pu achever ses mémoires.

« Je pense que c'est un phénomène politique de l'histoire moderne de Québec, mais aussi du Québec, parce que je pense que ça a dépassé la frontière de Québec. Donc je pense que c'est une oeuvre qui était incontournable justement pour témoigner de l'histoire de notre belle ville et de notre région », dit-elle.